

Dr. Hugo Casanova Cardiel



Es Doctor en Filosofía y Ciencias de la Educación (*Cum Laude*) por la Universidad de Barcelona, España; Maestro en Administración Pública (Mención Honorífica) y Licenciado en Administración por la Universidad Nacional Autónoma de México UNAM.

Cuenta desde 2004 con el nombramiento de Investigador Titular "C" T.C. en el Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación (IISUE) de la UNAM. Es Investigador Nacional nivel III del Sistema Nacional de Investigadores y por su desempeño académico ha sido reconocido en el nivel D del Programa de Primas al Desempeño del Personal Académico de Tiempo Completo (PRIDE) de la UNAM.

Sus líneas de investigación se centran en tres ámbitos: a) Política y gobierno de la universidad; b) Historia contemporánea de la UNAM y c) Política educativa en México. Ha publicado catorce libros como autor o coordinador entre los que se incluyen: *Planeación Universitaria en México. La administración pública y la UNAM*, México, UNAM-CESU, 1995; *La reforma universitaria y el gobierno de la UNAM*, México, UNAM-M. A. Porrúa, 2009; *El gobierno de la universidad en España*, La Coruña, Netbiblo, 2012; *UNAM: 90 años de libertades universitarias* (coord.), México, UNAM-Siglo XXI, 2020. También ha publicado más de setenta artículos y capítulos en revistas y libros en México, España, Estados Unidos, Argentina, Brasil y Colombia.

Fue Presidente del Consejo Mexicano de Investigación Educativa (periodo 2010- 2011) entidad interinstitucional que agrupa a los más destacados académicos del país en el campo de la educación. Ha realizado estancias de investigación en la Universidad de Barcelona y en el Instituto de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Texas en Austin al cual estuvo adscrito como Investigador Visitante (*Visiting Scholar*).

Desde hace 32 años ha desarrollado actividades docentes en la UNAM, especialmente en la Facultad de Filosofía y Letras. En la licenciatura en Pedagogía ha impartido las asignaturas de Sistema Educativo Nacional y Seminario de Política educativa 1 y 2, en el posgrado en Pedagogía el Seminario Especializado de Educación Superior. Ha dirigido 20 tesis de doctorado, maestría y licenciatura en la UNAM y dos en otras instituciones.

Además de su desempeño docente en la Universidad Nacional, ha impartido cursos y conferencias en otras instituciones del país como la Universidad Autónoma de Chiapas, la Universidad Autónoma de Baja California, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y la Universidad Veracruzana, entre otras. También ha impartido cursos de posgrado y conferencias en instituciones de otros países: Universidad Católica de Córdoba, Argentina; Universidad Federal de la Integración Latinoamericana, Brasil; Universidad de Antioquia en Medellín, Colombia; Universidad de San Carlos, Guatemala; Universidad de Barcelona, España; y Universidad de Texas en Austin, Estados Unidos, entre otras.

En términos de difusión ha publicado artículos en el periódica *La Jornada* y en revistas como *Universidad de México*, *Voices of Mexico*, *Nexos*, *Este País* y *México Social*, y ha concedido numerosas entrevistas a importantes medios masivos de comunicación.

Es miembro del Claustro de Doctores de la Universidad de Barcelona, de la Sociedad Española de Pedagogía, del Consejo Mexicano de Investigación Educativa, así como de los comités editoriales de diversas revistas especializadas entre las que se incluye la Revista Iberoamericana de Educación Superior. Ha participado en diversos ejercicios de evaluación del CONACYT y ha formado parte de comisiones evaluadoras y dictaminadoras de la UNAM.

Entre 2007 y 2011 fue Consejero Universitario representando a los académicos de su Instituto. En el Consejo Universitario integró diversas comisiones y grupos de trabajo entre los que destacó el dedicado a la Reforma Universitaria.

En 2006 fue aceptado como miembro de la Academia Mexicana de Ciencias, distinción que se sumó a los reconocimientos obtenidos por los grados de maestría (UNAM) y doctorado (Universidad de Barcelona) y por la beca que le fue otorgada por la UNAM para realizar estudios en el extranjero. Ha desempeñado diversos cargos de gestión unipersonal y colegiada en la UNAM. Desde 2018 es Director del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación y Consejero Universitario *ex-officio* de la Universidad Nacional.